

# Harxheim – Messigny-et-Vantoux

## Partnerschaft geschlossen : 1981

Veranstaltungen und Aktivitäten 2005

Von Burgund an die Loreley

Deutsch-französisches Partnerschaftstreffen zwischen Harxheim und Messigny-et-Vantoux am Wochenende vom 3. bis zum 5. Juni 2005

Im Rahmen des jährlich stattfindenden Partnerschaftstreffens waren im Juni in Harxheim 40 Gäste aus der französischen Gemeinde Messigny-et-Vantoux in Burgund zu Besuch. Die Partnerschaft hat über viele Jahre die freundschaftlichen Beziehungen zwischen beiden Gemeinden wachsen lassen. Der Empfang der französischen Freunde durch Ortsbürgermeisterin Ursula Knüpper-Heger und dem Vorsitzenden des Partnerschaftsvereins, Siegfried Schäfer, fiel am Freitagabend dementsprechend sehr herzlich aus. Nach der offiziellen Begrüßung im Weingut Schickert-Wolf verbrachten die Besucher den Abend privat im Kreis ihrer deutschen Gastfamilien.

Das weitere Programm stand am Samstag mit einer Bootsfahrt auf der Möve von Budenheim bis zur Loreley ganz im Zeichen deutscher Tradition. Begleitet vom Spiel zweier Schifferklaviere ließen sich Deutsche und Franzosen gleichermaßen von der Schönheit des Mittelrheintals beeindruckt. Kurz vor der Loreley, dem Höhepunkt der Fahrt, wurde das Städtchen Oberwesel unter sachkundiger deutscher und französischer Führung besichtigt. Die Rückfahrt dauerte bis in den späten Abend und ließ alle Teilnehmer Rheinromantik pur erleben.

Der Sonntagvormittag war dem Boule-Spiel gewidmet. Nach der deutsch-französischen Premiere im letzten Jahr in Messigny-et-Vantoux fand nun auf dem Bolzplatz in Harxheim der zweite Wettbewerb des französischen Nationalspiels statt. Die gemischten deutsch-französischen Teams haben mit viel Spaß und guter Laune um den von den französischen Freunden gestifteten Pokal gerungen. Neben einigen französischen „Profis“ wurde auch das ein oder andere Harxheimer Naturtalent entdeckt. Die Siegerehrung wurde nach einem gemeinsamen Mittagessen im Weingut Reßler vorgenommen. Danach hieß es leider Abschied nehmen bis zum Partnerschaftstreffen im nächsten Jahr in Messigny-et-Vantoux.

Der diesjährige Besuch in Frankreich findet am Wochenende vom 9. bis zum 11. Juni statt. Dabei werden die Feiern zum 25. Bestehen der Partnerschaft im Mittelpunkt stehen.

## Sonstige Aktivitäten

### Arbeitsbesuch in Messigny-et-Vantoux im Oktober 2005

Am Wochenende vom 8. bis 9. Oktober erfolgte der traditionelle Arbeitsbesuch einer sechsköpfigen Delegation des Partnerschaftsvereins aus Harxheim in Messigny-et-Vantoux. Mit den französischen Freunden wurden verschiedene Themen rund um die

Partnerschaft erörtert. Ein kleines Rahmenprogramm führte uns am Sonntag zu einer Kellerbesichtigung und Weinprobe nach Gevrey-Chambertin.

### Boule-Spielen

Auch in diesem Jahr wurde in Harxheim regelmäßig Sonntagnachmittags ab 15:00 Uhr von Mai bis Oktober auf dem Bolzplatz Boule gespielt. Die Boule-Aktivitäten werden im kommenden Frühjahr bei entsprechender Witterung wieder aufgenommen.

Siegfried Schäfer  
Vorsitzender des Partnerschaftsvereins Harxheim e.V.  
Nahestrasse 2  
55296 Harxheim  
06138-7870